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FACULTAD DE CIENCIAS Y EDUCACIÓN 
CONSEJO DE FACULTAD  

ACTA No. 20 de 2011 
16 de junio de 2011 

 
 

HORA: 8:00 a. m.  
LUGAR: Sala de juntas de Decanatura 

 
1. VERIFICACION DEL QUORUM 

ASISTENCIA 
CONSEJEROS 

SI NO 
OBSERVACIONES 

LUZ MARLEN DURAN VERGARA  
Decana de la Facultad de Ciencias y Educación X   

YURY DE JESUS FERRER FRANCO 
Representante Coordinadores de Pregrado   X   

LYDA MOJICA RIOS  
Presidente Comité de Investigaciones FCE X   

JORGE LUIS ARDILA MONTAÑEZ  
Director Unidad de Extensión FCE X   

PILAR MENDEZ RIVERA 
Representante de Profesores X   

AMPARO CLAVIJO OLARTE 
Representante Coordinadores de Posgrados  X Evento Académico 

LILIANA RODRÍGUEZ PIZZINATO 
Invitada permanente Acreditación y Autoevaluación X   

OMER CALDERON  
Invitado permanente Coordinador PAIEP X   

IRMA ARIZA PEÑA 
Secretaria Académica  X   

 
Hay Quórum y se puede realizar la sesión.  
 
 
2. Consideración Acta No.17, 18 y 19 de 2011. 
 
RTA. APROBADAS 
 
3. INFORMES 
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3.1 Informe Decanatura  
 
 La señora decana informa sobre ciertas quejas que se han presentado por parte de 

algunos docentes del Proyecto Curricular de Licenciatura en Química que manifiestan 
haber recibido amenazas y también sus familias. Por tal razón el próximo lunes 20 de 
junio se realizará reunión con el comité de Bienestar Institucional y de la Personería para 
saber que se debe hacer en esta situación.  

 
3.2 Informe Secretaria Académica 
 
 Concurso Docente  2010-3 y Concurso Docente 2011-1: La Secretaria Académica 

hace entrega matriz de perfiles convocados a la comisión encargada de definir jurados 
para aprobar luego en plenaria. 

 
 Seminarios de Actualización: Se informa que se ha consultado a las  instancias 

competentes en el asunto,  a fin de determinar cuál, de las propuestas que el Consejo de 
Facultad preparó, se ajusta más a las necesidades de los estudiantes y por supuesto a 
las conveniencias académicas, en un marco legal. 

 
CONCLUSIÓN: Se debe esperar el concepto. Hacer comunicación a los coordinadores 
informando sobre lo procedido por el CF en torno a la posibilidad de abrir  seminarios de 
actualización. 
 
 
3.3 Informe Autoevaluación y Acreditación 
 
Liliana Rodríguez Pizzinato informa que:  
 
- Para la Licenciatura en Física el documento de Reacreditación ya esta en revisión 

por parte del Comité General de Autoevaluación; así mismo, el documento de 
Registro Calificado se entrego al comité de Acreditación de Facultad para revisión. 

- Licenciatura en Pedagogía infantil no ha entregado aún ninguno de los dos 
documentos, se presenta periodo de vacaciones y la entrega sería entrando de 
vacaciones, lo cual ya es muy tarde para que el proceso sea oportuno, sobre todo en 
cuanto al documento de Registro Calificado. 

- Solicita se remita al Comité de Autoevaluación Institucional el formato de Syllabus ya 
aprobado por el Consejo de Facultad, teniendo en cuenta los procesos que allí se 
están llevando a cabo. 
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- Se presento el Modelo de Autoevaluación en reunión el día de martes 14 de junio con 
los coordinadores de las Especializaciones, no permitieron hacer el taller de 
ponderación en las Especializaciones. El día de hoy en la tarde se hará reunión con 
Maestrías y Doctorado para presentar y trabajar este Modelo. 

 
De acuerdo a lo expuesto por lo anteriormente expuesto la Decana plantea que:  
 
- Hay necesidad de recordar fechas de compromisos dadas por la Coordinadora de 

Licenciatura en Pedagogía Infantil para hacer requerimiento situación del proceso y 
motivo de incumplimiento, informar sobre lo que pasaría con el proyecto si estos 
documentos no se presentan oportunamente. 

- La Licenciatura en Educación Básica con Énfasis en Humanidades y Lengua 
Castellana ya hizo presentación del documento de Reacreditación en el Consejo 
Académico y les fue muy bien. 

- Ayer en reunión con coordinadores se quejaron del modelo de autoevaluación que se 
esta implementando en el Comité Institucional de la Universidad.  

 
RTA. El CF designa al profesor Francisco Ramos Cuncanchun como coordinador de 
Postgrados en procesos de Autoevaluación y Acreditación de la facultad. 
 
 
4. CASOS PRIORITARIOS 
 
 
4.1  Reglamentación de "Modalidades de Trabajo de Grado" 
 
RTA. El Consejo de Facultad APROBO el documento final presentado en sesión Acuerdo 
No.01 “Reglamentación de Modalidades de Trabajo de Grado”. 
 
 
4.2 ALEJANDRO HURTADO MARQUEZ, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en 
Física, remite de acuerdo a lo solicitado CFCE-19-4.2, análisis de cada estudiante que hizo 
solicitud 
 
RTA. Aprobado si se ajusta al estatuto estudiantil, artículo  68, literal c y Resolución No. 20 
de 1994 del C. A. Solicitar a la mayor brevedad posible al Secretario General información 
sobre el tema de Prueba académica, cual va a ser su aplicabilidad para el próximo semestre. 
¿Cuánto tiempo de sanción tiene el estudiante que en el presente semestre de acuerdo al 
Estatuto Estudiantil no supero la prueba académica? 
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5. SEGUIMIENTO DE CASOS 
 
 
5.1 ALEJANDRO HURTADO MARQUEZ, Coordinador Proyecto Curricular Licenciatura 
en Física, da respuesta a solicitud estudio hoja de vida académica estudiante CAMILO 
ANDRES JIMENEZ, seguimiento a caso A12- caso 14,1 
 
RTA. Su programa de formación curricular actual presenta modificaciones en relación con 
hace 4 años por lo que es negada la solicitud de reingreso 
 
 
5.2 DIANA GIL CHAVEZ, Coordinadora Proyecto Curricular Licenciatura en Educación 
Básica con Énfasis en Matemáticas, da respuesta a solicitud seguimiento Actividades 
Egresados; seguimiento a caso A16-3.2 
RTA. No se ha nombrado comisión pero se cree que quienes han estado en este trabajo 
podrían conformar la comisión. 
 
 
5.3 CLAUDIA LUZ PIEDRAHITA ECHANDIA, Coordinadora  Proyecto Curricular Maestría 
en Investigación Social, da respuesta a solicitud seguimiento Actividades Egresados; 
seguimiento a caso A16-3.2 
 
RTA. Se registra y se remite a comisión de egresados de la facultad (Decanatura). 
 
 
5.4 MARITZA PINZON RAMIREZ, Coordinadora Proyecto Curricular Licenciatura en 
Educación Básica con Énfasis en Ciencias Sociales, da respuesta a solicitud seguimiento 
Actividades Egresados; seguimiento a caso A16-3.2 
 
RTA. Se registra y se remite a comisión de egresados de la facultad (Decanatura). 
 
 
5.5 JORGE LUIS ARDILA MONTAÑEZ, Director Unidad de Extensión, presenta estudio 
en relación con viabilidad de la propuesta de Formación Docente en Tecnología de 
Información y Comunicación presentada por la profesora Ruth Molina Vásquez,  
seguimiento A18-caso  
Generalidades: 
 
- Los costos que presentan del docente hora cátedra son muy altos 
- Se tendrían que reglamentar los cursos primero y definir a que se comprometen los 

profesores que tomarían dicho curso.  
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RTA. Remitir a Decanatura para estudio final, previa reglamentación de los cursos de 
capacitación. 
 
 
6. CONVOCATORIA DE MOVILIDAD 
 
Generalidades: 
 
Lyda Mojica Ríos informa que se va a diseñar una propuesta para evaluar solicitudes de 
movilidad que permitan tener en cuenta parámetros de investigación y demás. A la Facultad 
le ha ido muy bien en estas convocatorias. 
 
 
6.1 LUCIA PINTO MANTILLA, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en Biología, 
remite con aval solicitud de los estudiantes GABRIEL FELIPE PEÑALOZA y DIANA 
DONCEL para participar como ponentes en el evento "IV Congreso Mundial de 
Restauración Ecológica", a realizarse en la ciudad de Mérida, México, del 21 al 25 de agosto 
de 2011. 
 
RTA. Avalado para presentarse a convocatoria por el Centro de Bienestar Institucional 
 
 
7. DOCUMENTACIÓN APOYO A ESTUDIOS DOCTORALES 
 
 
7.1 WILLIAM FERNANDO CASTRILLON CARDONA, Docente Proyecto Curricular 
Licenciatura en Química, remite documentación pertinente en el marco de la convocatoria 
2011 - Apoyo a estudios doctorales 
 
RTA. Se entrega a la comisión para evaluación, una vez cumpla con los requisitos se 
remite al Consejo Académico con el aval.  
 
 
7.2 INOCENCIO BAHAMON CALDERON, Rector, solicita que se surta trámite de apoyo 
sin comisión para la docente ELVA ROSA MUÑOZ ARENAS.- 
 
RTA. Debe presentar la documentación pertinente para continuar el proceso. Hacer nota al 
rector solicitando que se sigan los conductos regulares, hay unos trámites que hay que surtir. 
Inicia en Proyecto Curricular y termina en Consejo Académico.  
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8. VENTA EXTEMPORÁNEA DE FORMULARIO DE REINGRESO 
 
RTA. Aprobado, secretaría académica  define fecha. 
 
 
8.1 WILLIAM DARIO ROA LEIVA, Estudiante Licenciatura en Biología, solicita 
aprobación venta extemporánea de formulario de reingreso. 
 
RTA. Aprobado, secretaría académica  define fecha. 
 
 
8.2 CRISTIAN LEONARDO ALDANA S., Estudiante Licenciatura en Química, solicita 
aprobación venta extemporánea de formulario de reingreso 
 
RTA. Aprobado, secretaría académica  define fecha. 
 
 
8.3 LUCIA PINTO MANTILLA, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en Biología, 
solicita aprobación venta extemporánea de formulario de reingreso del estudiante PEDRO 
ANTONIO OVALLE 
 
RTA. Aprobado, secretaría académica  define fecha 
 
 
8.4 JAIR HERNANDEZ CUEVAS, Estudiante de Matemáticas, solicita aprobación venta 
extemporánea de formulario de reingreso 
 
RTA. Aprobado, secretaría académica  define fecha. 
 
 
8.5 CLAUDIA MARCELA DUQUE MARTINEZ, Estudiante de Licenciatura en Química, 
solicita aprobación venta extemporánea de formulario de reingreso 
RTA. Aprobado, secretaría académica  define fecha. 
 
9. DESCARGA ACADEMICA 
 
Generalidades: 
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Solicitar al CIDC informe la situación de los profesores de la Facultad que tienen proyecto de 
investigación  Solicitar cuando inicio el proyecto, cuando termina, si solicitaron prorroga y en 
que fecha se vence la misma. 
 
 
9.1 CARMEN HELENA GUERRERO NIETO, Docente Maestría en Comunicación-
Educación, solicita descarga por investigación para el periodo 2011-3, y a la vez adjunta 
informe de descarga periodo 2011-1 
 
RTA. Falta informe, Falta reporte del CIDC. Una vez cumpla con estos requisitos aprobado. 
 
 
9.2 SANDRA XIMENA BONILLA, Coordinadora Proyecto Curricular Licenciatura en 
Educación Básica con Énfasis en Inglés, remite solicitud de descarga periodo 2011-3 del 
docente DANIEL BELTRAN, y a su vez presenta informe en medio magnético descarga 
2011-1 
 
RTA. Falta reporte del CIDC. Una vez cumpla con estos requisitos aprobado,. 
 
 
9.3 SANDRA XIMENA BONILLA, Coordinadora Proyecto Curricular Licenciatura en 
Educación Básica con Énfasis en Inglés, remite solicitud de descarga periodo 2011-3 del 
docente PILAR MENDEZ RIVERA, y a su vez presenta informe en medio magnético 
descarga 2011-1 
 
RTA. Aprobada 
 
 
9.4 MARITZA PINZON RAMIREZ, Coordinadora Proyecto Curricular Licenciatura en 
Educación Básica con Énfasis en Ciencias Sociales, remite con aval solicitudes de descarga 
académica de los docentes ELKIN DARIO AGUDELO COLORADO, LILIANA RODRIGUEZ 
PIZZINATO, JORGE LUIS QUINTERO ACEVEDO, EUGENIO GUTIERREZ CELY y DIEGO 
HERNAN ARIAS GOMEZ. A su vez remite informe de descarga académica periodo 2011-3 
de los docentes relacionados 
RTA. Para Elkin Darío Agudelo hacer seguimiento del contrato, verificar.  
- Liliana Rodríguez Pizzinato. Aprobada 
- Jorge Luis Quintero Acevedo: remitir al rector por ser de su competencia  
- Eugenio Gutiérrez Cely: requerir informe y una vez lo allegue,  aprobada 
- Diego Hernán Arias Gómez: esta inscrito en convocatoria apoyo a estudios doctorales 
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10. ACTIVIDADES ESPECÍFICAS MONITORES 
 
 
10.1 WILLIAM FERNANDO CASTRILLON CARDONA, Corodinador Laboratorio en 
Química, en atención a solicitud CFCE-18-23-2011 presenta actividades especificas y 
demás de los monitores académicos, seguimiento a caso A18, caso 3,2  
 
RTA. Aplazado próxima sesión 
 
 
10.2 JOSE MANUEL SUAREZ ESPINOSA, Coordinador Aulas de Informática y soporte 
técnico, en atención a solicitud CFCE-18-23-2011 presenta actividades especificas y 
demás de los monitores académicos, seguimiento a caso A18, caso 3,2  
 
RTA. Aplazado próxima sesión 
 
 
10.3 IRMA ARIZA PEÑA, Secretaria Académica, en atención a solicitud CFCE-18-23-2011 
presenta actividades especificas y demás de los monitores académicos, seguimiento a 
caso A18, caso 3,2  
 
RTA. Aplazado próxima sesión 
 
 
10.4 LILIANA RODRIGUEZ PIZZINATO, Coordinadora Autoevaluación de Facultad, en 
atención a solicitud CFCE-18-23-2011 presenta actividades especificas y demás de los 
monitores académicos, seguimiento a caso A18, caso 3,2  
 
RTA. Aplazado próxima sesión 
 
 
11. COMPROMISO ACADEMICO 
 
11.1 ALEJANDRO HURTADO MARQUEZ, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en 
Física, previo visto bueno remite para aprobación posibilidad de establecer compromiso 
académico entre la Universidad Pedagógica Nacional y la Universidad Distrital, teniendo en 
cuenta los literales c, n, o del Convenio general entre las dos universidades No.093 de 1997. 
 
RTA. Solicitar hacer seguimiento a los estudiantes que vienen y viceversa, enviar informes 
semestrales. 
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12. AÑO SABÁTICO 
 
 
12.1 MARITZA PINZON RAMIREZ, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en 
Educación Básica con Énfasis en Ciencias Sociales, remite con aval solicitud de aprobación 
de disfrute de año sabático del docente EUGENIO GUTIERREZ CELLY 
 
RTA. Falta paz y salvo de CIDC e IDEXUD 
 
 
12.2 YURY DE JESUS FERRER FRANCO, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en 
Educación Básica con Énfasis en Educación Artística, remite con aval solicitud de aprobación 
de disfrute de año sabático del docente MAURICIO ENRIQUE LIZARRALDE JARAMILLO 
 
RTA. Aprobada la recomendación 
 
 
13. SOLICITUD POSTULACIÓN A MERITORIO 
 
 
13.1 MARTHA HELENA BARRETO RAMIREZ, Coordinadora Proyecto Curricular 
Licenciatura en Pedagogía Infantil, remite para evaluación Trabajo de Grado de las 
estudiantes ANA MILENA CACERES MOLINA y WENDY JOHANA OSPINA GOMEZ, 
postulado para mención Meritorio 
 
RTA. Remitir al Comité de Investigaciones de Facultad 
 
 
14. CURSO VACACIONAL 
 
14.1 ALEJANDRO HURTADO MARQUEZ, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en 
Física, remiten con aprobación solicitud de 17 y 34 estudiantes para aprobación de curso 
vacacional asignaturas Tendencias en Didáctica de la Física y Ecuaciones 
Diferenciales, respectivamente,  
 
RTA. Aprobado si corresponden a un curso de estudiantes de horas y si se autofinancia el 
curso. 
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14.2 ALEJANDRO HURTADO MARQUEZ, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en 
Física, remite solicitud de estudiantes que requieren…"la inscripción nuestras asignaturas en 
los próximos cursos vacacionales en forma gratuita aunque no hayamos estado en prueba 
académica o en el"... de los cursos vacacionales Mecánica Cuántica y Física Moderna II, 
dado que no pueden tomar decisión respecto al cobro o no de dichos cursos 
 
RTA. Pendiente. Mientras salga una directriz de la Universidad al respecto o de lo contrario 
debemos ajustarnos a lo establecido en las normas vigentes. 
 
 
14.3 18 ESTUDIANTES DE Licenciatura en Educación Básica con Énfasis en 
Matemáticas,  requieren aprobación de los cursos vacacionales Resolución de conflictos y 
Didáctica de la Variación, en atención a auto de fecha mayo 9 de 2011 Fallo de medida 
cautelar…"la inscripción nuestras asignaturas en los próximos cursos vacacionales en forma 
gratuita aunque no hayamos estado en prueba académica o en el"...  
 
RTA. Pendiente. Mientras salga una directriz de la Universidad al respecto o de lo contrario 
debemos ajustarnos a lo establecido en las normas vigentes. 
 
 
14.4 LUCIA PINTO MANTILLA, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en Biología, 
remite para estudio posibilidad de conceder que los estudiantes relacionados puedan tomar 
los cursos intermedios "Física de los seres vivos" y "Genética celular y molecular", teniendo 
en cuenta la condición académica en que se encuentran 
 
RTA. Aprobado si se ajusta a las normas pertinentes. 
 
 
15. RETIRO VOLUNTARIO, RETIRO DEFINITIVO 
 
15.1 MARTHA HELENA BARRETO RAMIREZ, Coordinadora Proyecto Curricular 
Licenciatura en Pedagogía Infantil, remite con aval solicitud de No renovación de matrícula 
de las estudiantes LEYDI JOANA COMBITA MALDONADO y KAREN JOHANA RIANO 
CABRERA, para el periodo  2011-3 
 
RTA. Aprobado, si la fuerza mayor es relacionada con SALUD Y CERTIFICADA. 
 
 
15.2 ALEJANDRO HURTADO MARQUEZ, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en 
Física, remite con aval solicitud de retiro definitivo del estudiante ALEJANDRO CCHURY 
OSPINA  
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RTA. Aprobado, si la fuerza mayor es relacionada con SALUD Y CERTIFICADA. 
 
 
15.3 SANDRA XIMENA BONILLA MEDINA, Coordinadora Proyecto Curricular Licenciatura 
en Educación Básica con Énfasis en Ingles, remite con aval solicitud de retiro definitivo de los 
estudiantes CRISTIAN CAMILO GUERRERO PEÑA y JUAN CARLOS GONZALEZ PEREZ 
 
RTA. Aprobado, si la fuerza mayor es relacionada con SALUD Y CERTIFICADA. 
 
 
15.4 DANIEL ALEJANDRO PEREZ ZAPATA, Estudiante de Matemáticas, solicita 
aprobación retiro definitivo. 
 
RTA. Aprobado, si la fuerza mayor es relacionada con SALUD Y CERTIFICADA. 
 
 
16. VARIOS 
 
 
16.1 ALEJANDRO HURTADO MARQUEZ, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en 
Física, previo visto bueno de la implementación del espacio académico complementario  
"Necesidades Educativas Especiales", para el semestre 2011-3, por lo que solicitan se 
remita el Syllabus , un docente para dicho espacio y el espacio propicio para 
desarrollarlo en el horario relacionado 
 
RTA. Mirar muy bien el docente que va a dictar este espacio transversal. Dar traslado a 
Decanatura para definir docente. 
 
16.2 GABRIEL FELIPE BASTIDAS GAITAN, Estudiante Licenciatura en Educación 
Básica con Énfasis en Inglés, presenta COPIA de solicitud al Consejo Curricular del 
Proyecto, con el cual requiere colaboración en razón a que pago recibo 2da cuota de 
matrícula de manera extemporánea y las notas de las asignaturas fueron borradas del 
sistema y aún no han sido registradas en el aplicativo 
 
RTA. Solicitar al Consejo Curricular que precise situación académica del estudiante, 
preguntar a cómputo que paso con las notas del estudiante. 
 
 
16.3 DIANA CAROLINA CARDENAS MUÑOZ, Estudiante Licenciatura en Química, 
remite COPIA oficio enviado a la docente  MARIA ESPERANZA BULLA NIETO, con el cual 
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solicita verificar las diferentes notas periodo académico 2011-1, en razón a inconformidad en 
las mismas 
 
RTA. Preguntar al Proyecto como ha evolucionado el caso 
 
 
16.4 ADELA MOLINA ANDRADE, Directora Proyecto Académico Doctorado 
Interinstitucional en Educación, invita a la primera sustentación de Tesis Doctoral de la 
candidata a doctora MIRTA YOLIMA GUTIERREZ RIOS 
 
RTA. El Consejo registra lo informado, la decana asistió e informa que el Trabajo de Grado 
fue nombrado como Meritorio. 
 
 
16.5 ALEJANDRO HURTADO MARQUEZ, Presidente Consejo Curricular Licenciatura en 
Física, solicita cambio de nombre del grupo de investigación "Enseñanza de la Física-GEF" a 
"Grupo de Enseñanza y aprendizaje de la Física-GEAF" 
 
RTA. Remitir a Comité de Investigaciones 
Jorge Luis Ardila Montañez informa que en atención al plan de relación con el sector 
externo, se presento en el Comité Central de Extensión la solicitud de un Plan de 
Gestión con el sector externo y la Vicerrectoría Académica en la pasada sesión del Comité 
agendo   dicha solicitud para el segundo semestre del 2011. 
 
 
Se da por terminada la Sesión siendo las 12:15 p.m. 
 
 
 
LUZ MARLEN DURAN VERGARA  
Presidente Consejo de Facultad de 
Ciencias y Educación 

 
 
 
IRMA ARIZA PEÑA 
Secretaria Consejo Facultad de Ciencias 
y Educación 

 
Digito y elaboró: Luz Amanda Gil Torres. 
 
Reviso: Irma Ariza Peña 

 
 


